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同在的應許 

親愛的弟兄姊妹新年恭喜 

        感謝主讓我們在新春能夠一起聚集在祂的殿中敬拜祂。今年非常的特別，新曆年與舊曆年的正月初一都是禮拜天，讓我們能用禮拜做

我們一年的開始，也讓我們在新的一年的第一天就能在上帝的面前領受祂的恩典。 

        在每年的新春，我們幾乎都可以看到許多人家會將大紅的「福」，貼在房子適當的地方，代表福氣臨到這個家、這個地方。所以福氣

是每個人都希望也期待得到的，然而，對我們基督徒而言，我們也都期待能得到所應許的福氣。我們都知道上帝有應許給我們許多的福

氣，是我們數算不盡的，但是在這麼多的賜福與應許中有一個應許是非常重要且特別的。 

        我們今天的經文，以賽亞書 41:8-9 這樣說，惟你以色列─我的僕人，雅各─我所揀選的，我朋友亞伯拉罕的後裔，你是我從地極所領

來的，從地角所召來的，且對你說：你是我的僕人；我揀選你，並不棄絕你。 

        上帝說我們是他所揀選的，他不會棄絕我們，意思就是祂永遠與我們同在，而且新舊約都同樣強調這個應許，如同馬太福音 1:23

說，說：必有童女懷孕生子；人要稱他的名為以馬內利。以馬內利就是上帝與我們同在。所以上帝不只不會棄絕我們，還要把我們從罪惡

中救拔出來，更要與我們同在。 

        上帝與我們同在，這就是我們最大的應許，也是我們最大的福氣，更是我們最大的需要。有一句話說，兩情若是長久時，又豈在朝朝

暮暮。以前我覺得這句話很美，寫得真好，也有很多輔導會用這句詞來鼓勵遠距離戀愛的人，我也曾經被這樣鼓勵過，但是我後來越想越

不對，越讀這句話越覺得這是一種無奈與痛苦，特別是在結婚之後，我更是覺得，這一句話非常的無情。 

        因為一個人若真愛另一個人，就會不顧一切、排除萬難來到對方的身邊，一個人若真愛一件事，會放下其他事去做這件事，就像我有

一個非常喜歡衝浪的朋友，他只要放假就是去衝浪，甚至只要哪天的氣象是適合衝浪的，就算沒有放假也要請假去衝浪，而且是要開四、

五個小時的車去到墾丁或是台東，一個人若真的喜歡一個地方，他不斷的找時間與機會故地重游，甚至會想盡辦法留在那個地方。        

        英國知名的小說家葛林在他的小說裡面說，唯一能真正持續的愛是能接受一切的，而最深的渴望是簡單的相伴。陪伴就是同在，如果

沒有同在，愛則是一句空話。所以我在婚姻裡面最深的感受就是同在的可貴， 不僅身體的同在，更重要的是心靈的同在。若沒有同在，

人與人之間的關係就大打折扣，甚至變得徒有其表，沒有實質意義。 

        我們教會有一個慣例就是年終的時候，牧師和長執都會到每一位會友的家裡去探訪、拜早年，我相信這也會讓我們的兄姐感受到溫暖

與陪伴。而整個探訪的時間大概要 3-4 個禮拜，這幾個禮拜我幾乎每天的晚上都不在，有時候樂樂跟妹妹就會問為什麼爸爸都不在家，為

什麼爸爸晚上都不能陪我睡覺？從孩子的身上，再一次讓我體會，缺席是愛最大的攔阻與障礙。 

        其實爸爸在孩子成長過程的缺席，是現代社會的一種悲哀。因為根據幾年前的統計，在美國，父親的缺席有三種形態，第一種是真的

不在，因為有 1/3 的家庭是單親，86%的戶長是母親。第二種是常常不在，因為在正常的時間裡見不到父親。第三種是心不在焉，沒有專

心陪伴孩子，與孩子在一起的時候常常一邊做其他的事情，如滑手機，甚至父親們平均每天只花不到三十分鐘與小孩在一起。各位親愛的

父親，我們給孩子最好的禮物就是我們自己，而給孩子最大的傷害就是在他們的時間中缺席。而這不只是親子，夫妻或是家庭的關係也同

樣適用。  

        上帝非常清楚愛與同在的關係，所以上帝從一開始就是住在以色列百姓中間，如同撒母耳記下 7:5-6 說，你豈可建造殿宇給我居住

呢？自從我領以色列人出埃及直到今日，我未曾住過殿宇，常在會幕和帳幕中行走。 

到了新約的時候，我們可以看到上帝愛世間人，祂是親自來到這個世間與我們同在。所以道成肉身是真正的愛，因為只有耶穌來了，住在

我們中間，我們才看得到上帝是充充滿滿的有恩典有真理，然而，而且在恩典與真理中，上帝這樣應許我們，以賽亞書 41:10 說，你不要

害怕，因為我與你同在；不要驚惶，因為我是你的 神。我必堅固你，我必幫助你；我必用我公義的右手扶持你。 

        所以上帝與我們同在的應許，會讓我們不害怕、不驚惶，上帝與我們同在的應許，是要讓我們得到堅固、得到幫助、得到扶持。而上

帝的同在，會帶來什麼？ 

一、同在讓我們能明白上帝的心意    

        上帝與我們同在，代表我們隨時都找得到祂，當我們隨時找得到上帝的時候，我們就不會害怕，也不會驚惶，因為我們知道我們身邊

有人，知道他會幫助我們。但是我們要怎麼隨時找到上帝，怎麼知道上帝的同在？就是用禱告來尋找。士師記 1:1-2 說，約書亞死後，以

色列人求問耶和華說：「我們中間誰當首先上去攻擊迦南人，與他們爭戰？」耶和華說：「猶大當先上去，我已將那地交在他手中。」 

        我們可以看到，以色列人求問上帝，上帝就將他的心意告訴他們，讓以色列人能明白上帝希望他們怎麼做，以色列人也從上帝的回應

中去經歷上帝的同在。有時候我們禱告沒有看見回應，上帝也不回答我們，其實我們該思考的是，我們是不是問錯問題了？因為一個問錯

的問題，是沒有答案，也不需要回答的。 

        每次我們求問上帝的事情，到底是上帝關心的，還是我們自己關心的事情？上帝關心的是祂給我們的應許，何時能成就，我們如果願

意這樣來求問，上帝一定會回答我們，如同耶利米書 1:12 說，因為我留意保守我的話，使得成就。 

        當我們看到，以色列百姓問上帝誰該先上去攻打迦南人，好得地為業，實現上帝對他們的應許，這個問題是上帝非常在意的，所以上

帝很快地回應他們：「猶大當先上去，我已將那地交在他手中。」 

        親愛的弟兄姐妹，我們要記得，禱告，除了是要將我們所求所想的告訴上帝，同時也是在讓我們去關心上帝所關心的事情，所以當我

們越常禱告，我們就會越來越明白上帝的心意，越來越經歷上帝的同在。 

二、同在讓我們的行動有能力 
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        士師記 1:3-4 說，猶大對他哥哥西緬說：「請你同我到拈鬮所得之地去，好與迦南人爭戰；以後我也同你到你拈鬮所得之地去。」於

是西緬與他同去。猶大就上去；耶和華將迦南人和比利洗人交在他們手中。他們在比色擊殺了一萬人。 

        當我們禱告，關心上帝要我們關心的事情，禱告問上帝要我們怎麼做，上帝也告訴我們該怎麼做，接下來我們還有一件更重要的事，

就是要採取行動。有句話這樣說，失敗的人找理由，成功的人找方法。不是我們能不能做，而是我們肯不肯做。所以當我們願意去行動之

後，上帝的同在就會幫助我們的行動充滿能力與得勝。 

        所以我們看到當以色列人明白上帝的吩咐，要猶大先上去爭戰時，猶大隨即採取行動，找他哥哥西緬一起陪同作戰，並且承諾以後他

也會陪西緬作戰，這就是有具體的行動，然後得著上帝所應許的得勝。  

三、同在能讓我們勝過難處 

         士師記 1:19 說，耶和華與猶大同在，猶大就趕出山地的居民，只是不能趕出平原的居民，因為他們有鐵車。這裡說，上帝與猶大同

在，猶大就可以趕出山地的百姓，同樣的，上帝與我們同在，我們就能克服、勝過生命中的困難與挑戰。但是有一個情況會攔阻我們得

勝，就是我們自己認為不可能，我們自己如果沒有信心，我們就看不見上帝應許的成就。 

        就像猶大為什麼不能趕出平原的百姓呢？經文告訴我們，因為他們有鐵車。但是我們應當知道，猶大沒辦法趕出這些有鐵車的迦南

人，並不是因為上帝的同在沒有能力，也不是猶大比這些有鐵車的迦南人差，所以即使上帝與他們同在也趕不出來，不是這樣。 

        簡單來說，不是上帝認為猶大無法趕出有鐵車的迦南人，而是猶大自己認為他沒有辦法，是猶大的態度讓他沒有辦法完全得勝。而這

也是對上帝的不順服，這也是我們自己最大的問題，不願意降伏於神，總覺得自己的計劃，遠比上帝的帶領更好，殊不知，這些沒有順服

神的地方，將來都要讓我們痛苦，成為我們的網羅。 

        其實鐵車所代表的就是我們在現實環境遭遇的困難，以及我們心中的所愛，所以帶給我們的省思是，在我們生命裡，神要我們趕走什

麼，是我們認為可喜愛始終不願意放手的呢？不信的態度？負面思考的習慣？懶惰？還是重複性犯同樣的罪？有些地方我們知道，但有些

地方可能是我們身邊最親近的人常常提醒，卻不以為然的，這些都是我們要趕出去的「仇敵」，否則以後都成為我們生命的破口，讓我們

一再流失上帝的祝福。但請我們要記住，上帝的同在必定能帶領我們勝過一切的困難，讓我們能靠著得勝。 

         此外，上帝的同在不只是讓我們明白祂的心意，使我們有能力，以及勝過我們的難處，上帝的同在還有兩個非常重要的部分： 

四、同在是為了宣揚與見證 

        我們都知道上帝的同在，在新約很重要的部分就是領受所應許的聖靈，而聖靈除了帶我們進入一切的真理，讓我們的生命得到改變，

充滿我們讓我們有能力突破挑戰與困難之外，聖靈最重要的工作就是為耶穌基督做見證，所以聖靈與我們同在是要我們去宣揚那叫我們出

黑暗入奇妙光明者的美德。 

        如同保羅在大馬色的路上遇見主，主要亞拿尼亞去為他按手禱告，讓他能領受聖靈。為什麼主要保羅領受聖靈？使徒行傳 9:15 給了

我們答案，主對亞拿尼亞說：「你只管去！他是我所揀選的器皿，要在外邦人和君王，並以色列人面前宣揚我的名。 

        上帝讓保羅領受聖靈的同在，是要他在外邦及國王，以及以色列子孫的面前報揚耶穌基督的名。從此以後，保羅就靠著聖靈的同在一

生為見證耶穌是基督而努力，如同使徒行傳 9:22 說，但掃羅越發有能力，駁倒住大馬士革的猶太人，證明耶穌是基督。 

五、同在是為了結果子 

        我們剛才說，聖靈的同在是為了讓我們能見證耶穌是基督，但是我們用什麼來見證耶穌是基督？就是用我們所結的果子。如同約翰福

音 15:16 節所說，不是你們揀選了我，是我揀選了你們，並且分派你們去結果子。 

        所以我們領受上帝的同在，追求被聖靈充滿，最重要的是讓我們能過著完全被聖靈統治的生活，好讓耶穌基督能坐在我們心中的寶座

上，讓我們人生的每一部分都跟祂有關係，讓我們生活能持守聖潔，行做和事奉能榮耀上帝，生命能結出聖靈的果子，如同加拉太書 5:22-

23 所說，聖靈所結的果子，就是仁愛、喜樂、和平、忍耐、恩慈、良善、信實、溫柔、節制。 

        其實結出果子，才是上帝的同在最重要的部分，我們也是透過所結的果子，才能讓人看出上帝與我們同在，讓人能將榮耀給我們在天

上的父。親愛的弟兄姐妹，其實這個就是為什麼我們需要一直操練過敬虔的生活，因為基督徒生命的目的就是顯出上帝的榮耀，所以我們

需要明白上帝的心意，然後倚靠聖靈的能力來順服上帝的心意，藉著順服上帝的心意，我們就勝過自我、血氣與世界，然後我們就活出了

賜生命聖靈的律，有著真理的仁義與聖潔，滿有基督長成的身量和豐盛的生命，最後將榮耀歸給上帝。 

        在這個新春，願我們一起互相鼓勵，在接下來的一年裡好好的過敬虔的生活，讓我們能活出上帝應許在基督裡的豐盛生命，來見證上

帝榮光的名。 


